

Friedrich II.

König Friedrich Wilhelms großer Nachfolger, Friedrich der Zweite, wurde am 24. Jan. 1712 geboren. Seine Jugendjahre wurden der Leitung des als Generalfeldmarschall gestorbenen Grafen Albrecht Conrad Fink von Finkenstein und des Obersten Christoph Wilhelm von Kalkstein, der ebenfalls als Generalfeldmarschall starb, anvertraut. Seinen Unterricht erhielt er von dem großen Gelehrten Etienne du Han de Jandun. So wurde Friedrich der gelehrteste Fürst seiner Zeit, und der Held Europas.

Die besondere Freundschaft des Königs, seines Vaters mit dem Herzoge Ferdinand Albrecht von Braunschweig-Bevern war die Ursach, daß bei der Wahl einer Gemahlinn für Friedrich die älteste Prinzessin Tochter des letztern, Elisabeth Christine, den Vorzug behielt. Friedrich lebte mit dieser würdigen Landesmutter eine glückliche aber kinderlose Ehe, und gab ihr während seines ganzen Lebens die rührendsten Beweise der Achtung und Werthschätzung.

Zweite Abtheil.

A